

L'Institut de l'Énergie et de l'environnement (IEPF), organe subsidiaire de l'Agence, a son siège à Québec en vertu d'un accord signé entre l'Agence et le Canada en 1988. Il administre des programmes de formation, d'information et de transfert technologique liés à l'énergie et à l'environnement.

L'Agence de la Francophonie compte six bureaux régionaux. Les bureaux à vocation politique (New York, Genève et Bruxelles) relèvent du Secrétariat général, tandis que les trois autres bureaux relèvent de l'Agence - soit le Bureau régional de l'Afrique de l'Ouest (BRAO), à Lomé (Togo); le Bureau régional de l'Afrique centrale (BRAC), à Libreville (Gabon); et le Bureau régional Asie-Pacifique (BRAP), à Hanoï.

### **Agence universitaire de la Francophonie (L'Association des universités partiellement ou entièrement de langue française)**

C'est à l'initiative du Canadien Jean-Marc Léger que l'Association des universités partiellement ou entièrement de langue française (AUPELF) a été fondée en 1961. L'Association, devenue aujourd'hui l'Agence universitaire de la Francophonie (AUF) et ayant son siège à Montréal, regroupe la plupart des institutions universitaires de la Francophonie. Le mandat de l'AUF est de contribuer à la construction francophone en consolidant un espace scientifique de langue française animé par les enseignants, les chercheurs et les étudiants.

Les grands domaines d'intervention de l'AUF visent notamment la recherche, l'enseignement et la formation, dont la formation à distance, et la promotion du français. Elle favorise également la

coopération universitaire dans le cadre du Fonds international de coopération universitaire (FICU) créé grâce au soutien des gouvernements, dont celui du Canada.

Au Sommet de Québec, l'AUPELF s'est vu confier la mise en place de l'Université des réseaux d'expression française (UREF). Cette université, qui n'a pas à proprement parler d'assise physique, vise le « maillage des capacités de recherche » et l'interconnectivité des universitaires du monde francophone.

L'AUF assure également le secrétariat de la Conférence des ministres francophones de l'enseignement supérieur et de la recherche (CONFEMER), qui se réunit tous les deux ans. L'AUF rassemble près de 400 établissements d'enseignement supérieur, grandes écoles, conférences internationales de doyens et chefs d'établissements universitaires et plus de 300 départements d'études françaises et francophones.

### **TV5**

TV5 est un réseau international de télévision de langue française dont les partenaires sont le Canada, le Québec, la France, la Suisse, la Communauté française de Belgique, et plusieurs pays africains, notamment le Cameroun, la Côte d'Ivoire et le Sénégal. TV5 est l'un des plus grands réseaux de télévision au monde et un outil extraordinaire de communication qui peut rejoindre près de 100 millions de foyers dans plus d'une centaine de pays sur tous les continents. La chaîne TV5, considérée comme l'une des plus grandes réalisations de la Francophonie, constitue la seule véritable vitrine télévisuelle du Canada au niveau international.